
O Programa CREAjr em Santa Catarina celebrou 
nesta segunda-feira, 18, seus 13 anos de existência, 
destacando-se por sua efetiva integração entre o 
Conselho Regional de Engenharia e Agronomia (CREA-SC) 
e o meio acadêmico. Atualmente, são 21 regionais no 
estado que reúnem 87 instituições de ensino superior e 
184 membros dirigentes. O Presidente do CREA-SC, Kita 
Xavier, destaca a importância do programa ao longo dos 
anos e destaca ainda que muitos integrantes do CREAjr-
SC tornaram-se lideranças junto ao CREA-SC, assumindo 
cargos importantes como os de conselheiro, diretor, 
inspetor e representantes de entidades de classe.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Nesta terça-feira, 19, será votado na Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina o relatório produzido 

por uma comissão mista criada na Casa para apurar as 
causas do rompimento do reservatório da Casan, que 
ficava localizado no bairro Monte Cristo, em Florianópolis, 
e que destruiu residências, carros, motos, ruas e tudo 
mais que estava pela frente, deixando mais de 80 famílias 
desabrigadas, em setembro de 2023. 

Composta pelos deputados Ivan Naatz (PL), Marquito 
(Psol), Mário Motta (PSD), Maurício Peixer (PL) e Antídio 
Aleixo Lunelli (MDB), a Comissão atuou durante 119 dias, 
trabalhando em parceria com os peritos e as perícias da 
Polícia Civil, Polícia Científica, Tribunal de Contas do Estado, 
Ministério Público Estadual e Controladoria Geral do Estado 

para a produção do documento que possui 145 páginas.
Depois de aprovado, cópias do relatório para adoção de 

providências serão encaminhadas a estes órgãos, além 
da própria Casan, à Agência de Regulação de Serviços 
Públicos de Santa Catarina, ao Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia e também à Procuradoria 
Regional do Trabalho.

Os membros da Comissão se reunirão para aprovação 
do relatório final e, na sequência, apresentarão as 
conclusões para a imprensa e população, que não deverão 
trazer muitas surpresas, já que os fatos foram bem 
discutidos na época. O mais importante será a série de 
medidas que deverão ser tomadas para que uma tragédia 
como esta não venha a acontecer novamente. 

Relatório aponta causas da tragédia da Casan

CREAjr-SC

Consórcio Brasil Verde
Após o seminário "Mudanças climáticas: ciência, lei 

e ação para um futuro sustentável", promovido pelo 
Ministério Público de Santa Catarina (MPSC), que também 
teve a criação do grupo multidisciplinar GEDCLIMA, o 
Governador Jorginho Mello recebeu uma comitiva formada 
pelo Procurador-Geral de Justiça, Fábio de Souza Trajano, 
pelo Governador do Espírito Santo, Renato Casagrande, 
presidente do consórcio, e pela Procuradora-Geral de 
Justiça do Espírito Santo, Luciana Andrade para oficializar 
o convite para participar do Consórcio Brasil Verde 
Governadores pelo Clima. Jorginho, em breve, deverá 
encaminhar um projeto de lei para a Alesc, para formalizar 
a participação no Consórcio Brasil Verde. 

Futuro vereador
Como já era de se esperar, o filho de Jair Bolsonaro, que 

mora em Balneário Camboriú desde 2023, Jair Renan sairá 
candidato a vereador da cidade pelo PL, partido do qual 
seu pai é presidente de honra. O evento de filiação de Jair 
Renan ao PL está dependendo da agenda do ex-presidente, 
que faz questão de estar presente para dar apoio ao filho. 
O filho 04 de Bolsonaro tem o apoio do deputado Carlos 
Humberto (PL), que é líder do governo na Assembleia. Foi 
ele quem levou Jair Renan ao encontro do governador 
Jorginho Mello na última semana para alinhar os detalhes 
da candidatura. Alguém tem dúvida de que BC já tem seu 
vereador recordista de votos nesta eleição? E atrás dele, 
virão mais alguns.

Ocupação do Contorno Viário
O Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) se reuniu na manhã desta segunda-feira, 18, com representantes do 

legislativo e executivo estadual, além dos representantes dos municípios da Grande Florianópolis, sociedade civil, FIESC, 
entre outras entidades para debater sobre o processo de ocupação irregular que já se iniciou no entorno do Contorno 
Viário. O objetivo do Promotor de Justiça Daniel Paladino era avançar nas propostas de medidas preventivas para coibir 
a situação de desordem urbana, viária e pública, além de problemas sociais e problemas de mobilidade que poderão vir 
a acontecer caso nenhuma medida seja tomada.

Foto: CREA/Divulgação

Pesquisa de Verão 2023/24 
A Câmara Empresarial do Turismo da Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo de Santa Catarina 

(Fecomércio-SC), com apoio da Secretaria do Turismo do Estado (Setur), apresenta hoje os resultados da Pesquisa de 
Verão 2023/24 no Litoral catarinense. O relatório traz o perfil de consumo do turista e o impacto econômico da temporada 
de verão nas cidades de Balneário Camboriú, Florianópolis, Imbituba, Laguna e São Francisco do Sul. Assim como nos anos 
anteriores, os dados ajudam no planejamento estratégico do setor para os próximos anos. 

O encontro contará com a presença do secretário de Estado do Turismo, Evandro Neiva, e representantes empresariais e 
institucionais de Santa Catarina.
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Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Equinos
O projeto de lei da deputada  Paulinha (Podemos) que facilita o transporte de equinos no Estado foi aprovado pelo Plenário 

da Alesc. A medida estabelece em 180 dias o prazo de validade dos exames de anemia infecciosa equina e mormo, a contar 
da data da coleta da amostra de sangue. De acordo com a parlamentar, a medida busca atender e garantir a devida 
segurança jurídica aos criadores de equinos, especialmente aqueles residentes no interior do estado.


